

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

1893
Jueves 2 de Noviembre

PRECIOS DE ABONO:

Spain.	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'25
Ultramar.	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Recuerdos de Africa

Hoy que todo lo referente á la gloriosa campaña de nuestro ejército en el campo marroquí, allá por los años 59 y 60, resulta de actualidad, con verdadero júbilo y honda satisfacción, trasladamos á nuestras columnas la breve, pero sentida y valiente alocución que uno de los caudillos de la inmortal jornada, del émulo de Hurtado y de Ercilla, del general poeta, del ilustre Ros de Olano, comandante en jefe del tercer cuerpo de ejército, dirigió á sus soldados al desembarcar en Ceuta á fines de 1859. Dica así.

«Ya pisamos el Africa.

En las guerras de invasión las jornadas son la conquista y la resistencia en las batallas son la victoria. Jamás un paso atrás, nunca demasiados pasos adelante y siempre todos juntos. Recibamos á la caballería enemiga con la firmeza de una muralla que arroja fuego, para que huya, y respondamos con nuestras armas de precisión á una infantería que no sabe si quiera lo que es el cartucho.

Andemos con paso lento y durmamos con sueño ligero: lo primero para llegar descansados, y lo segundo para que, al despertar, sepa cada uno cuál es su puesto su frente y su pustería.

Perdónese á los vencidos, respétense las mujeres, amárense á los niños, y no nos manchemos con la vileza de la destrucción y con la fealdad de tocar lo ajeno: para vencer de veras, así en Africa como en el mundo, hay que probar dos cosas: más valor y más generosidad que los contrarios. En esta manera veo la campaña feliz en su principio y segura en su término: empezando estamos: que cada uno responda de sí mismo como yo respondo de todos.»

Sacrificios humanos

La *Gaceta de Jakoutsck* (Siberia) describe una costumbre bárbara de los tchoukchis que parece resistir por mucho tiempo á los esfuerzos que para extinguirla ha cen la administración rusa y los misioneros ortodoxos.

Nos referimos al sacrificio de los ancianos y de los enfermos que, privados de las satisfacciones que ofrece la existencia terrenal, deciden ponerle término para reunirse con sus difuntos parientes y aumentar el número de los espíritus benéficos de su raza.

El tchoukicha que ha decidido morir, comunica esta resolución á sus parientes y vecinos.

En cuanto se hace pública esta noticia, todos los que la saben se trasladan á casa del que abraza tal propósito, para que de vista de él; pero ni los ruegos ni las lágrimas consiguen conmovir la voluntad del fanático, que expone todos los motivos que tiene para querer morir, habla de la vida futura y de los muertos que se le aparecen durante su sueño, y hasta mientras está despierto, invitándole á que vaya á unirse con ellos.

Los amigos, al verle tan decidido, se retiran para hacer los acostumbrados preparativos.

Al terminar un plazo de diez ó quince días, vuelven á la caba de tchoukcha conduciendo los vestidos fúnebres, que son blancos, y las armas que le han de servir en el otro mundo para luchar contra los espíritus y cazar renos.

Terminada la toilette el tchoukicha se retira á un rincón de la caba, y su pariente más próximo se pone á un lado, teniendo en la mano el instrumento del sacrificio; el cuchillo, la pica ó la cuerda.

Si el tchoukicha ha elegido el cuchillo, dos de sus amigos le sujetan por debajo de los brazos y las muñecas, y á la señal que él mismo hace, el inmolador le hunde el arma en el pecho.

Si debe morir por medio de la pica, dos amigos sostienen el arma apuntándole y otros dos se la arrojan sobre el pecho.

Para extrañarle se le pasa la cuerda alrededor del cuello, y los sacrificadores tiran de ella, cada uno hacia sí, hasta que se produce la muerte.

Los concurrentes se aproximan entonces al cadáver, se encorcan el rostro y las manos con la sangre del muerto y llevan á éste, colocado sobre un trineo tirado por renos, al lugar en que han de celebrarse los funerales.

Ya en él, degüellan á los renos, despo-

jan al muerto de sus vestidos, los desgarran y colocan el cadáver sobre una pira.

Mientras dura la incineración los concurrentes dirigen plegarias á los bienaventurados y les suplican que valen por ellos y por sus familias.

Estas horribles prácticas, dice la *Gaceta de Jakoutsck*, se celebran hoy con el mismo ceremonial que en los tiempos antiguos.

Los jor katchis, los lamontes y los rusos que son invitados á presenciar estos sacrificios, acuden á ellos; pero no hay ejemplo de que ninguno de estos concurrentes se haya valido de los mismos medios para ir al otro mundo.

Visita de M. Carnot

á los buques rusos

Los periódicos franceses dan pormenores de la visita del presidente de la República á los buques rusos *Emperador Nicolás I* y *Almirante Nakhinoff*.

M. Carnot salió del Arsenal en un bote que arbolaba la insignia del jefe del Estado (el pabellón tricolor con una C, bordada en la parte blanca de la bandera); le acompañaban el ministro de Marina, el prefecto marítimo, los jefes superiores del Cuartel militar del Eliseo y los almirantes Slane y Rocomaure. En otro bote iban el presidente del Consejo, M. Dupuy, el ministro de Estado y el de Hacienda, el embajador de Francia y varios generales.

M. Carnot se dirigió primeramente al acorazado francés *Formidable*, donde le esperaba el almirante Boissendy. Una salva de 21 cañonazos, repetidos por todos los buques, anunció la llegada del presidente.

Este, después de permanecer algunos momentos á bordo del *Formidable*, se trasladó en su bote al acorazado ruso *Emperador Nicolás I*.

El almirante Avellan, con la cabeza descubierta y hostentado la placa de gran oficial de la Legión de honor, esperaba á monsieur Carnot al pie de la escala.

Las compañías de desembarco formaban en el puente, donde se hallaban el embajador de Rusia, barón de Mohrenheim, y el personal de la Embajada. Todos los oficiales rusos lucían sus condecoraciones francesas.

En medio del estampido de las salvas, y mientras tambores y cornetas tocaban marcha, subió M. Carnot al acorazado ruso.

Los marineros le saludaron en su idioma, repitiendo tres veces á coro: «¡Dios dé salud á Su Excelencia!». Después de permanecer algunos minutos en el salón del almirante Avellan, M. Carnot salió del acorazado con el mismo ceremonial, y se dirigió al *Almirante Nakhinoff*, donde se le tributaron iguales honores. El presidente visitó detenidamente este buque y alabó el marcial aspecto de su dotación.

Al desembarcar en la dársena, de regreso de su visita á las escuadras, fué muy vitoreado M. Carnot.

Del Extranjero

(Por telégrafo)

El «Journal des Débats»

París 29, á las 8'35 n.—El *Journal des Débats* trata de la campaña de los españoles en Marruecos.

Ensalza la valentía de las tropas, que, á no dudar, daran una lección ejemplar á las kabilas.

Prevé una sobrexcitación extraordinaria en los ánimos de un pueblo tan orgulloso de sus glorias como difícil de numilar.

Por último, insiste que en caso de que se declare la guerra á Marruecos, podrían intervenir otras potencias.

La colonia española

París 29 á las 8'35 n.—Han causado impresión vivísima las noticias de Melilla en la colonia española.

Se deplora la pasividad y la ligereza, que han determinado el desastre que deploramos.

No obstante cree que se ha dado el caso una gravedad que realmente no tiene, y que se habrían podido rectificar las exageraciones desde el primer día.

Es de parecer que el ministro de la Guerra no debe ir á Melilla, pues no está indicado el representante del ejército español para tomar el mando de tropas que protejan la construcción de un fuerte, y ametrallan á kabilas salvajes.

Se cita el ejemplo del general Dodds en el Dahomey, que con energía incansable, aliada con la prudencia, venció contrariedades de todas suertes, y á un enemigo superior, bien armado, y de un valor temerario.

NOTICIAS

De la Capital

Las lluvias continuaron en la madrugada de ayer y en la noche anterior, cayendo con cierta abundancia. También llovió durante la mañana de ayer, aunque pausadamente.

Es indudable que con las aguas caídas se han cubierto las necesidades apremiantes de la agricultura y en mucha parte las de recogida para los usos de las casas y de la subsistencia.

También las fuentes públicas han sido beneficiadas, habiendo experimentado algún aumento de caudal.

De todos modos, aun cuando cesase la lluvia ahora, quedan habilitados los campos para dos ó tres semanzas, durante las cuales pueden haberse completado las operaciones de la siembra.

La fiesta de Todos los Santos fué celebrada ayer en las iglesias de esta ciudad con la pompa y esplendor acostumbrados, especialmente en la Catedral, en donde ardían, por la tarde, los diez y seis blandones que el Patrimonio dedica á la memoria del rey D. Jaime II. A pesar de la lluvia que cayó por la mañana, los fieles acudieron en gran número á los templos á oír los oficios divinos y, por la tarde, á rezar para los difuntos. Igualmente se vió multitud de personas en el cementerio de esta ciudad, en donde se depositaron muchísimas coronas sobre los sepulcros, al pa o que ardían considerable número de hachas, cirios y farolillos de luto en la mayor parte de las sepulturas.

A pesar del barro, el camino de Jesús llegó á verse completamente lleno de gente.

Siguióse anoche la costumbre tradicional de comer buñuelos en los campanarios, los hombres empleados en tocar á muerto.

Ayer por la mañana entró de arribada en nuestro puerto fondeando frente á la entrada de esta ciudad un vapor ruso de tres palos, al parecer *yacht* de guerra ó de recreo.

Es de presumir que buscasse abrigo contra el tiempo.

Según nos participan los señores Bellot y García su establecimiento ha quedado completado con el surtido de géneros nacionales y extranjeros para la próxima temporada de invierno.

A las cinco de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor Correo de Cartagena conduciendodesde Mahón la valija, 17 pasajeros y carga.

Ha zarpado á las primeras horas de la mañana de hoy el *yacht* ruso que llegó ayer á nuestro puerto.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina)

Nombramiento

Madrid 1.º á las 4 t.

Se ha firmado el Real decreto nombrando segundo jefe del tercer cuerpo de ejército (Valencia) al general Lorenecha, en reemplazo del general Macías, nombrado Comandante general de Melilla.

Recompensas y ascensos

Madrid 1.º á las 4'10 t.

Se han firmado los decretos concediendo honores y ascensos á los militares que se distinguieron ó fueron heridos en la acción del día 2 de Octubre en la retirada del fuerte Aguariach.

Se ha concedido la cruz de María Cristina de primera clase al primer teniente de ingenieros García Pérez: á los tenientes Gólfín y Palacios se les confiere el empleo de capitán y á los capitanes Ruiz, López, Osuna y Pinedo se les concede la cruz roja del mérito militar.

Detalles nuevos

Madrid 1.º á las 5'10 t.

Melilla. (Telegrama oficial). El crucero *Alfonso XII* lleva á Málaga pliegos dando parte detallada de las acciones ocurridas en los días 27, 28 y 29.

El crucero *Alfonso XII* fué á Cafarinas con orden del general Macías de cañonear la costa en el caso positivo de que hubiese tomado parte en las acciones del 27 y 28 la kábila de Kibdara ó contribuido á ellas y como estos dos extremos fueron debidamente comprobados, una vez cerciorado el comandante del expresado buque rompió el fuego contra los aduarez situándose á ochocientos metros de distancia causándoles algunas bajas.

Mientras el crucero batía los aduarez de Kibdara con la artillería hostilizó con el fuego de fusilería la kábila de Usajesch causando algunas bajas, en una y otra.

Mencheta.

(A la hora de entrar en prensa la presente hoja, no habíamos recibido otro despacho de nuestro servicio.)

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en las Miñonas, exposición á las seis y media. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Teatro Circo Balear

Función para hoy

Festividad de los difuntos

Se pondrá en escena el drama religioso fantástico en 7 actos y en verso, titulado

Don Juan Tenorio

en cuyo desempeño toma parte toda la Compañía.

A las 8 en punto

Precios los de costumbre.

PAPEL CORTADO

EXPRESAMENTE PARA CAJONES DE HIGOS

DESTINADOS Á LA EXPORTACION

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner á los siguientes precios

	Ptas. Cst.
Papel medio satinado, cortado para 1.000 cajones de arroba.	16 50
Id. para 1.000 de 1/2 arroba.	11 50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba.	8 75
Id. para 1.000 de 1/8 arroba.	8 00
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba.	25 00
Id. para 1.000 de 1/2 arroba.	17 50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba.	12 50
Id. para 1.000 de 1/8 arroba.	11 50

REGLAMENTO PROVISIONAL

PARA LA

IMPOSICIÓN, ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA

DEL IMPUESTO ESPECIAL SOBRE

ALCOHOLES

Aumentada con los artículos correlativos de la ley de presupuestos generales del Estado, anotada, y comentada, y seguida de todos los formularios inherentes para su aplicación

por

la Redacción de EL SECRETARIADO

Se vende al precio de UNA PESETA en la librería de Amengual y Muntaner.

